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平成２４年４月２０日   
 
岩沼市議会議長 高橋 孝内 殿 

 
（東部班派遣議員）            
・高橋 孝内 ・宍戸 幸次・長田 忠広  
・松田 由雄 ・須藤  功・布田 恵美  

 
議会報告会 報告書 

 
議会報告会を開催しました。参加者から質疑・意見等がありましたので、そ
の内容を下記のとおり報告します。 
 

記 
 
１．日 時  
  【昼の部】平成２４年４月７日（土）午後２時から午後４時 
  【夜の部】平成２４年４月７日（土）午後７時から午後８時４０分 
 
２．派遣場所 
   【昼の部】中央公民館 視聴覚室 【夜の部】玉浦公民館 大会議室 
 
３．来場者数 【昼の部】１０名 【夜の部】６名 
 
４．報告内容 
① 総務部会    （報告者）松田 由雄 
② 教育民生部会  （報告者）布田 恵美 
③ 建設産経部会  （報告者）須藤  功 
④ 主な意見・質疑 
 
＜中央公民館 視聴覚室＞ 
 

1 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
男 
 
 
 

 
 

７０代 
 
 
 

 
 

（１）介護保険料の値上げは理解している。しかし、
脳梗塞、心筋梗塞等を煩い、生活支援が必要で、ヘル
パーを利用しているが、時間が短くなり、費用も上が
り、不自由である。何とかしてほしい。 
（２）メガソーラーの記事が新聞掲載になっていたが
、どのようになったか。 

回答議員  
布田 恵美 

 
松田 由雄 
須藤  功 

 
長田 忠広 

 
宍戸 幸次 

 

（１）今後の課題としてとらえている。国や制度につ
いて、提言、働きかけをしていく。 
私は介護保険料値上げに反対した。  
（２）メガソーラーについては、２４年の予算には入
っていない。 
震災復興推進特別委員会の報告では、「何も決まって
いない」と答弁があった。 
医療分野との連携、医療関連企業の誘致、メガソーラ
ーが想定。現在は、具体の報告は受けていない。 
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２ 
 
 
 
 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
女 
 

６０代 
 

（１）集団移転地の地盤は大丈夫か。 
（２）個人で地盤調査しなくてはいけないのか。 

回答議員  
須藤  功 

 
 

宍戸 幸次 

（１）執行部からは、地盤は砂地であり大丈夫との説
明があった。 
（２）個人でする必要はない。 
この事業は行政が行うことだ。 

 

３ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
女 
 
 
 

６０代 
 
 
 

津波のきたところに盛り土して家を建てるのは不安で
ある。岩沼市の対応はおかしい。津波のなかったとこ
ろに移転したい。計画の所に行かなくてはいけないの
か。 

回答議員  
須藤  功 

 
 

松田 由雄 
 

被災者は市へ声を出さなければならない。５世帯以上
であれば集団移転できる。２回目の調査でしっかり意
見を言ってほしい。 
意見を言う場が少なかった。特別委員会では、被災者
の声を聞くことになっている。 

 

４ 
 
 
 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
男 ７０代 玉浦西地区と三軒茶屋西地区は、どこか。 
回答議員  

宍戸 幸次 
 

玉浦西地区は、ローソンの西側約２０㌶。三軒茶屋西
地区は、恵みの地内７８００㎡ 

 

５ 
 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
女 
 

６０代 
 

集団移転場所の希望地は、東部道路より西部が多かっ
た。しかし、半強制的にあの地になった。 

 

６ 
 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
男 
 
 

７０代 
 
 

集団移転場所は、アンケート調査で６５％が良いとい
って決めた。市が強制的に決めたわけではない。６地
区の多数の声が候補地になっている。それに添わない
人は、別の所に住めばいい。 

 

７ 
 
 
 
 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
男 
 
 

７０代 
 
 

集団移転が早くすすめるためにも、被災地の津波浸水
地域の買収を早く決めてほしい。県内で統一した査定
価格の割合にしてほしい。 

回答議員  
松田 由雄 県からの不動産鑑定を待っている。 

 

 

８ 
 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
男 
 

７０代 
 

新聞報道の価格よりも高く買ってほしい。下水道負担
金もお願いしたい。 
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９ 
 
 
 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
女 ６０代 仮設住宅に物置がほしい。  
回答議員  

長田 忠広 物置の問題は議会でも取り上げた。スペースの問題、
生活環境の改善、取り組んでいく。 

 

10 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
男 
 
 
 

６０代 
 
 
 

（１）岩沼市は不親切。被災当事者に先に説明ないま
ま、新聞に出ている。河川敷グランドの放射数値が高
い。この時期はからし菜が河川敷でとれる。説明では
関係者に測定結果を教えるとあったが、全体的に教え
て欲しい。 
（２）館下児童遊園の線量が０．４マイクロシーベル
トあった。市民に報告するべきではないか。 

回答議員  
須藤  功 

 
 

（１）執行部は、数値をはかっている。家庭菜園の野
菜はハナとピアで検査することになっている。 
（２）市は除染する姿勢がない。やる気がない。 

 

11 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
男 
 
 
 
 
 
 
 
 

６０代 
 
 
 
 
 
 
 
 

（１）駅前事業で高森マンション北側は、自歩道の計
画になっている。自転車、歩行者との事故が増えてい
る。大丈夫か。 
（２）公設市場や日通営業所跡地の活用はどうなるか
。図書館を公民館と同じように集会所として使用した
い。 
（３）駅前の高森マンション北側は日陰である。計画
で自歩道と車道の間に植栽を植えることになっている
。日陰になると育つのか心配である。別な対応があっ
てもいいのではないか。 

回答議員  
宍戸 幸次 

 
須藤  功 

 
 

布田 恵美 
 
 

（１）自転車と歩行者の間に色分けしてはどうかと提
言した。 
（２）図書館は、従来の公民館での集会所機能を持た
せる、と説明を受けているので利用法について、制限
はないと思う。 
日通営業所跡地の利活用については、一般質問で取り
上げている。市民活動の場所が決して充足していると
は思えないので、活用を提言している。市の答弁は、
時期を見て、とのこと。 

 

12 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
女 ７０代 林住宅はどのようになるのか。   
回答議員  

須藤  功 集団移転場所に移動する。 
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13 
 
 
 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
男 
 

７０代 
 

（１）玉浦の議員が、特別委員会で発言が無かった。
（２）東部班に玉浦議員がいない。 

回答議員  
須藤  功 

 
（１）２人の玉浦議員は質疑をした。 
（２）班構成は、常任委員会、会派等を考慮した。た
またま東部班には玉浦議員がいなかっただけ。 

 

14 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
男 

 
６０代 
 

議会報告会の開催日を見直して、たくさんの方が参加
できるようにしてはどうか。 

 
 
＜玉浦公民館 大会議室＞ 
 

１ 
 
 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
男 ６０代 フジパン付近の道路かさ上げ、いつ頃から始まるか。
回答議員  

須藤  功 
 

長田 忠広 

計画書作成中。かさ上げは１㍍ぐらいでそんなに高く
ない。 
平成２５年・２６年の２カ年で整備予定。 

 

２ 
 
 
 
 
 
 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
男 
 

 

７０代 
 

（１）道路のかさ上げは、誰が案を出して申請してい
るか。蒲崎の地権者の意見も聞いていない。 
（２）防災無線について、農作業中の人たちに避難を
呼びかける、と聞いているが、試験放送でも聞こえな
い。 

回答議員  
須藤  功 
須藤  功 

 
宍戸 幸次 

 

（１）計画案は、岩沼市担当所管が作成。         
（２）防災無線は、半径３００メートル程度。いち早
く避難を呼びかけるためには、サイレンも活用。 
市域全体を見直して、防災無線の設置を検討する。音
声を工夫。 

 

３ 
 
 
 
 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
男 
 
 

７０代 
 
 

（１）拡声声器、林は警報が流れなかった。停電した
からだ。対策を急いでほしい。 
（２）市道かさ上げは、３㍍にして提案して欲しい。

回答議員  
宍戸 幸次 （１）バッテリー内蔵の拡声器になっている。 

（２）かさ上げは、１㍍か３㍍か定かでないので、執
行部に確認する。 
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４ 
 
 
 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
男 
 

７０代 
 

民生委員について。定期的に回っているのか。孤独死
を防ぐために、責任を持って活動してほしい。 

回答議員  
松田 由雄 

 
制度は変わっていない。民生委員の巡回については、
定期的に行っている。尚、民生委員は町内会推薦とな
っているので、町内会長に言った方が良い。 

 

５ 
 
 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
男 
 
 

７０代 
 
 

県道から東地区は、今年は稲作が出来ない。 
専業農家に近い方は収入が入らず、困る人も出てくる
。支援はないのか。 

回答議員  
松田 由雄 
長田 忠広 

 
高橋 孝内 

被災者の市税は３年間猶予することになっている。 
実質支援策となる復興組合は今年度、週に２、３回に
なるとの説明があった。 
復興組合は、専業農家の方に役立つ方策であってほし
い。 

 

６ 
 
 
 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
女 
 

６０代 
 

先日の強風でパイプハウスが倒壊した。地下水は塩分
が高く、水道を使っている、水道水の減免はないのか
。 

回答議員  
須藤  功 

 
宍戸 幸次 

先の議会の一般質問で取り上げた議員がいるが、市と
しては、やらない。との答弁だった。 
風での被害、水道水についての対応も聞いたので、減
免について提言していく。 

 

７ 
 
 
 
 
 
 
 
 

性別 年代 主な意見・質疑等の内容 
男 
 
 
 

７０代 
 
 
 

食料の放射能が心配である。また、自宅敷地（林地区
）で、高い放射能箇所があった。 
岩沼市としてモニタリングポストをつけてほしい。市
内は大丈夫か。 

回答議員  
布田 恵美 

 
 

市内での空間線量の測定値は、新聞やホームページに
も公表なっている。また、食料の測定は４月からハナ
トピア岩沼で行うようになった。 
確かにホットスポットと呼ばれる線量値の高い箇所は
ある。市として、必要に応じて除染をする、との答弁
があった。 
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岩沼市議会報告会アンケート結果 

 

 

日 時 

 

 

４月７日（昼）１４－１６ 

 

 

会 場

 

 

市民会館 

 

 

回答枚数 

 

 

４ 

 

 

１ 議会報告会について 

（１）進行について 

 １ 良い（４名） ２ 工夫が必要 

（２）資料について 

 １ 良い（３名） ２ 工夫が必要（１名） 

（３）説明について 

 １ 良い（２名） ２ 工夫が必要（２名） 

（４）開催日時について（複数回答可） 

 １ 土曜日（昼）（２名）  ２ 土曜日（夜）（１名） 

 ３ 日曜日（昼）（１名）  ４ 日曜日（夜） 

 ５ その他  （１名） 

（５）開催回数 

 １ ３班で昼・夜の２回（１名）  ２ ３班で昼の１回（１名）  ３ ３班で夜の１回

 ４ 全員で昼・夜の２回       ５ 全員で昼の１回       ６ 全員で夜の１回

 ７ その他（１名） 

２ 議会に対する意見・要望 

 ○被災者（被災地）からの情報をたくさん取り入れて、それを議会に反映させてほし

い。 

 ○今日出た要望等は是非反映させてください。 

３ その他 

 ○今回初めて参加しました。議員さんの日頃の活動が少し見えて頼もしく思えました

。 

 ○会場入り口に会場は視聴覚室と書いてください。案内状にも書かれてなくて少し戸

惑いました。 

 ○もう少し仮設に入られている方も出席して多くを学んでほしいと願ってます。 

 ○願わくば（東部地区の報告会に、東部在中の議員が参加していないので）議員のバ

ランス（地区）を考えてください。 

 ○（議会）報告会に関心を持たない人は、報告会には来ないでしょう。 
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岩沼市議会報告会アンケート結果 

 

 

日 時 

 

 

４月７日（夜）１９－２０：４０

 

 

会 場

 

 

玉浦公民館 

 

 

回答枚数 

 

 

３ 

 

 

１ 議会報告会について 

（１）進行について 

 １ 良い（１名） ２ 工夫が必要（１名） 

（２）資料について 

 １ 良い（１名） ２ 工夫が必要（１名） 

（３）説明について 

 １ 良い（１名） ２ 工夫が必要（１名） 

（４）開催日時について（複数回答可） 

 １ 土曜日（昼）     ２ 土曜日（夜）（３名） 

 ３ 日曜日（昼）     ４ 日曜日（夜）（１名） 

 ５ その他   

（５）開催回数 

 １ ３班で昼・夜の２回（１名）  ２ ３班で昼の１回   ３ ３班で夜の１回 

 ４ 全員で昼・夜の２回        ５ 全員で昼の１回 ６ 全員で夜の１回（２名）

 ７ その他 

２ 議会に対する意見・要望 

 ○いろいろ教えていただきましてありがとうございます。わかりました。 

 

３ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


